
 
Inspection de l’Éducation Nationale
Circonscription de Wintzenheim                                               Année scolaire 2022/2023

CONSEIL d’ÉCOLE du 17/03/23 – PROCÈS VERBAL

École élémentaire Xavier Gerber      2, rue de la Piscine  68250 ROUFFACH

1. APPROBATION DU COMPTE RENDU DU CONSEIL d’ECOLE du 8 novembre 2022
Le compte rendu est approuvé à l’unanimité.

2. RENTREE 2023, prévision d’effectifs, inscriptions
Effectifs prévisionnels de l’école au 1er septembre 2023:

monolingues bilingues
CP 15 15

CE1 23 14
CE2 19 16
CM1 31 10
CM2 28 18
ULIS 11

total :  127 total 73
 127 élèves en monolingue et 73 élèves en bilingue, donc au total 200 élèves
La DSDEN de Colmar a décidé de la fermeture d’une classe monolingue. La constitution des 
classes sera faite en fin d’année scolaire.

 Les inscriptions au CP auront lieu les 21 et 24 mars prochain.
Une visite des locaux a été organisée le 10 février pour accueillir les parents de maternelle. Les 
parents des nouveaux élèves d’autres niveaux viendront visiter l’école sur rendez-vous.

2. ACTUALISATION du PROJET d’ECOLE                                                                                                   
Le Projet d’école a été établi il y a 4 ans, il définit 3 grands axes autour desquels s’organisent les
diverses actions menées chaque année à l’école:

1. Parcours d’apprentissages pour l’acquisition du socle commun : axer les APC sur la lecture, 
mettre en place une BCD fonctionnelle (action réalisée), participer au festival Augenblick, faire 
des échanges réguliers avec l’école de Teningen (correspondance, visites en Allemagne et en 
France) une subvention de 1000 € a été accordée par la Communauté européenne d’Alsace.

2. Un environnement serein pour renforcer la confiance : liaison CM2/6è avec le collège 
J.Moulin et GS/CP avec les écoles maternelles Malraux et Rempart, dispositif pHARe contre le 
harcèlement scolaire, création d’un Espace Numérique de Travail pour entretenir des relations 
de confiance avec les parents d’élèves, projet de végétalisation de la cour, labellisation 
« Génération 2024 » en lien avec 3 clubs sportifs de Rouffach.

3. Une école inclusive pour la réussite de tous : inclusion des élèves d’ULIS dans les classes et 
inversement, adaptations des enseignements aux élèves non francophones, formations et 
concertation des enseignants (lutte contre le harcèlement, plan maths au cycle 2), conseils de 
cycle 3 avec les enseignants du collège, conseils école/collège.



3. ACTIONS DES CLASSES AU 2è TRIMESTRE
 Journée à Emeningen pour les CM1/CM2b, les CE1/CE2b et les CM2, le 15/12/22  

 Animations à la Médiathèque     :   au CE2 et CE1/CE2b les 12 et 13 janvier sur le thème «Les
animaux en danger». Au CE1, au CP/CE1b et en Ulis les 2, 9 et 10 février.

 Ecole et cinéma   pour les CE1 et CE2/CM1, le 10 février au cinéma de Guebwiller, film 
« La vallée des loups »

 Intervention e la Ligue contre le cancer   sur le tabagisme au CM2 le 27/01

 Fête de la Chandeleur   : CP et les GS de l’école des Remparts le 10 février et pour les 
CP/CE1b avec les GS de l’école Malraux le 9 février

 Natation scolaire   :  toutes les classes achèvent ou démarrent leur cycle de natation en mars. La 
piscine d’Ensisheim était fermée cet hiver pour des raisons d’économie d’énergie. Nous avons 
fait le choix de répartir équitablement les séances entre les grands et les petits sur ce créneau. 
Rappel, cet enseignement est gratuit pour les familles, elle est entièrement prise en charge par 
la commune de Rouffach (entrées, maitre nageur supplémentaire et transports)

 Portes ouvertes au Collège J. Moulin le samedi 4 mars  
 Photo scolaire avec Mme Sayfutdinova,   parent d’élève et photographe, le lundi 6 mars
 Plantation d’arbres en forêt avec l’ONF   pour les CE2 et CE1/CE2 b, annulée le 14/03, 

sera reprogrammée cet automne.
 Kangourou des maths     :   classes de CM1 et CE2/CM1, le 16/03

Dans le cadre de «     Génération 24     »     :  en partenariat avec 3 clubs sportifs rouffachois  
 Golf au CM2 et CM1   : le cycle de 9 séances d’enseignement s’achève avec deux séances 

au Golf avec M. Hugues Vimber, en partenariat avec le Club Alsace golf links.
 Golf le lundi matin de mars à juin pour les CM1/CM2b et les CE2/CM1, même dispositif  
 Judo pour les CE1 et CE2/CM1,   le jeudi après-midi, 6 séances entre janvier et février 

avec M. Pierre PENIN
 Tennis au cycle 2   : au CP, CE1 et CP/CE1, pour un cycle de 10 séances à partir du 30/03, 

les mardis et jeudis avec M. Félicien Roth et M. Emmanuel VERFAILLIE
Il est important de rappeler que ces cycles d’enseignement encadrés par des moniteurs 
titulaires d’un brevet d’état sont gratuits pour les familles.

Point sur l’organisation de la classe de mer     : Mme Normand  
Elle aura lieu du 25/06 au 30/06 avec 41 élèves des classes de CM1 et CM2 de Mme Lebouvier 
et Mme Normand. Budget de départ était de 555 €/enfant.
Coût après subventions : 333€

- de la Mairie (nuitées et transport)
- de la coopérative scolaire
- de l’Association le Lien (sortie plages du débarquement, entrée au Mémorial de Caen)

Après les différentes actions de financement réalisées au cours de l’année, le coût pour les 
famille a été ramené à 120 €. Merci aux parents et aux enseignantes pour leur mobilisation     !  



6. INTERVENTION DES PARTENAIRES de l’ECOLE :                                                                           
Pour le Périscolaire,   Mme Huber, directrice                                                                                               
La campagne de réinscription pour la rentrée 23 est en cours. Beaucoup d’inscriptions ont déjà 
été effectuées. Mme Braun déplore qu’en cours d’année, certains élèves n’aient pas pu être 
inscrits à l’école parce qu’il n’y avait pas suffisamment de place au périscolaire. Cela contribue à
la fermeture de la 10 ème classe monolingue. Il n’y a pas d’évolution au sujet de l’ouverture 
d’un périscolaire à Gundolsheim, Mme Huber suit le dossier.

Pour l’Association de parents d’élèves «     le Lien     », M. Bass, président                                                 
L’association a choisi de financer certains projets scolaires sur demande et  présentation de 
factures. M. Bass exprime la volonté de faciliter la communication entre l’école et les parents. 
La possibilité de diffuser une « infolettre » est à l’étude.                                                                       
Il signale que certains parents se sont sentis « pris en otages » au sujet de la vente de crêpes à 
l’école pour financer la classe de mer. Au sujet de la fête de Noël des anciens, selon M. Bass, 
certains parents ont été déçus de ne pas pouvoir assister aux chants de Noël de la chorale 
scolaire dans la salle polyvalente. M. Bass suggère de réduire le nombre d’enfants pour que les 
parents puissent entrer dans la salle.  Mme Bolli signale que les anciens ont justement 
beaucoup apprécié de voir une grande chorale de 115 enfants sur scène. Les enseignants 
souhaitent maintenir l’appel à l’ensemble des élèves de la chorale (grands et petits) l’an 
prochain. Mme Brand suggère que le Lien propose un café aux parents l’année prochaine dans 
une salle de l’école, pendant la représentation. Mme Braun rappelle que le même programme 
de chants de Noël avait été présenté aux parents d’élèves le vendredi 9 décembre suivi  après 
15h30 d’un goûter offert par le Lien. De nombreuses familles étaient présentes et ont apprécié 
la représentation. Pour les enseignants, c’est une organisation satisfaisante qui ne nécessite pas
de demande d’autorisation administrative.

La kermesse de fin d’année aura lieu le mardi 4 juillet. Les 3 clubs sportifs partenaires de 
l’école et le périscolaire y seront associés. Une réunion de préparation à destination de tous les 
parents volontaires aura lieu   mardi 9 mai à 18h, en salle 19/20.   Une information  sera diffusée 
aux familles via les cahiers de liaison mi avril.

7. MUNICIPALITE Mme Bolli, première adjointe                                                                                 
Plan Ecole Numérique     :                                                                                                                             
Après les 5 écrans numériques interactifs installés l’été dernier, un vidéoprojecteur a été 
installé en classe Ulis . La commune a également investi dans un NAS pour la salle informatique 
et dans des switches pour certaines salles de classe. Le photocopieur de l’école a été renouvelé,
il permet maintenant de faire des copies couleur. Il est progressivement relié à tous les postes 
de l’école grâce à l’intervention du RAIP et de l’enseignant référent numérique du secteur.

Investissement et travaux     :                                                                                                                          
Les enseignants souhaiteraient que des étagères soient installées dans le local du préau, côté 
collège, pour permettre de ranger les jeux de cour. Le lavabo de la classe de CM1/CM2b a été 
réparé. Les distributeurs de papier essuie-mains seront changés avant les vacances de 
printemps. 



Travaux à prévoir cet été:                                                                                                                             
- réfection de la salle 5 (actuelle salle du RASED de Mme Ludmann)                                                    
- de nouvelles cuvettes de toilettes seront installées dans les WC des 2 préaux.  Le système de 
fermetures des boxes des toilettes est à l’étude.                                                                                      
- une fenêtre doit être changée en salle 7.                                                                                                 
- certains filtres pare-soleil sont encore à renouveler sur les vitres du bâtiment.                           
La fibre sera installée dans les bâtiments publiques en avril/mai. Le prochain bâtiment sur la 
liste, est notre école. Une liste de petits travaux d’entretien pour l’été sera transmise en Mairie.

Commission des jeunes     :                                                                                                                             
Les enfants élus à la commission participeront à l’« Osterputz » le 25 mars. Le lendemain, une 
séance de cinéma gratuite est proposée aux enfants de Rouffach, dans la salle polyvalente.

Rappel à toutes les familles     :    le vendredi 19 mai 2023 sera vaqué (pont de l’Ascension).

Fin de la séance à 19h.
Prochain Conseil d’école : le 23/06 à 17h30

les secrétaires de séance :  Mme  Masson et Mme Braun



Liste de présence :

NOMS PRÉSENT EXCUSÉ NOMS PRÉSENT EXCUSÉ

Directeur de l’école – Président :

Mme Claire BRAUN X

Professeurs :

Mme Eléonore CHARDIGNY X Mme Laura GOLTZENE X

M. Jean Marie NAEGELEN X Mme Monique OTT X

Mme Séverine LEBOUVIER X Mme Angélique 

MBAIGOLMEM-DREYER

X

Mme Catherine NORMAND X Mme Caroline LESCOP X

Mme Valérie WEGBECHER X Mme Céleste MACK X

Représentant du R.A.S.E.D. :

Mme Valérie Ludmann X

Représentants des parents d’élèves titulaires :

Mme BRAND Laure X Mme COQUERANT Annaelle X

Mme SEEMANN Patricia X M. MUNCK Nicolas X

Mme CRIDELICH SACQUEPEE X Mme PHILIPPE Elise X

Mme BARADEL Céline X Mme LIBERCIER Stéphanie X

Inspecteur de l’Education Nationale :

M. David Cailleaux,  IEN X

Représentants de la Commune

Maire de la Commune: M. Jean-Pierre TOUCAS X

Première Adjointe au Maire: Mme Nadine BOLLI X

Représentants des parents d’élèves suppléants :
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